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別紙

委員長 開会宣言

議長 あいさつ

市長 あいさつ

議案第48号 長久手市介護保険条例の一部を改正する条例について

長寿課長 議案第48号について説明

なかじま委員 令和元年10月の消費税10パーセントへの引き上げに伴い、第１号被保

険者で所得の低い人の保険料率を段階的に引き下げることになっている。

第１段階から第３段階の各保険料率について、保険料基準額に対する割合

はどれだけか。

長寿課長 保険料基準額に対する割合は、第１段階は25パーセント、第２段階は

40パーセント、第３段階は70パーセントである。

なかじま委員 今回の引き下げで本市の負担額増は約239万円との説明だが、公的な費

用負担割合は、従来と変わらず国が２分の１、都道府県が４分の１、市区

町村が４分の１か。

長寿課長 従来と変更はない。

なかじま委員 第１段階から第３段階まで、各段階に該当する人はどんな人で、それぞ

れ何人か。また、それは本市の65歳以上の高齢者数に対し、どれだけの割

合か。

長寿課長 第１段階は生活保護受給者、本人及び世帯全員が市民税非課税で本人が

老齢福祉年金受給者、又は合計所得金額と課税年金収入額の合計が80万円

以下の人である。第２段階は本人及び世帯全員が市民税非課税で、合計所

得金額と課税年金収入額の合計が80万円を超え120万円以下の人である。

第３段階は本人及び世帯全員が市民税非課税で、合計所得金額と課税年金

収入額の合計が120万円を超える人である。

今回の条例改正で影響を受ける対象者の人数と65歳以上の高齢者全体

に対する割合は、第１段階が933人で9.6パーセント、第２段階が471人

で4.8パーセント、第３段階が405人で4.2パーセントである。

課長補佐（介護保険担当）

第１段階から第３段階まで合計すると、1,809人、18.6パーセントの人

が今回の軽減の影響を受けることになる。
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なかじま委員 40歳から64歳までの第２号被保険者についても介護保険料を納付して

いるが、減額の制度はあるか。

長寿課長 第２号被保険者については減額制度はない。被保険者が加入する各保険

組合が、所得に応じて介護保険料を徴収している。

質疑及び意見を終了

討論

反対討論なし

賛成討論なし

採決

賛成全員により、原案のとおり可決

議案第49号 長久手市保育所の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例につ

いて

子ども未来課長 議案第49号について説明

加藤委員 保育所の定員が100人ほど増えることになるが、待機児童は解消される

のか。

子ども未来課長 待機児童が発生しているのは０歳児から２歳児のクラスまでであり、本

年４月１日現在で32人である。上郷保育園の移転新築による０歳児から２

歳児クラスまでの定員の増加分は42人を予定している。

しかし、１歳児クラスの増加分として予定している12人については、す

でに現在の上郷保育園と長湫東保育園で受け入れをしているので、すぐに

待機児童を解消することは難しい。

なかじま委員 待機児童32人のうち、年齢別の人数はどのようか。

子ども未来課長 ０歳児は該当なし、１歳児は21人、２歳児は11人である。

なかじま委員 上郷保育園の年齢別入所者数は、０歳児から５歳児までそれぞれ、移転

の前後でどのようになるか。また、一時保育の定員は何人か。

子ども未来課長 年齢別の定員は、０歳児については現状受け入れなしから移転後18人に、

１歳児は16人から28人で12人の増加、２歳児は24人から36人で12人

の増加、３歳児は30人から50人で20人の増加、４歳児と５歳児について

も同様に、30人から50人で20人ずつ増える。合計して、現状130人から

移転後232人となり102人増加する。
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一時保育の定員については、長湫北保育園、色金保育園と同様に６人を

予定している。

なかじま委員 定員増により、保育士の体制はどのようになるか。

子ども未来課長 上郷保育園は現状25人の保育士で運営しており、10月の移転後は、８

人増員して33人の体制を予定している。

なかじま委員 開所時間については、現状、平日は午前７時半から午後６時半まで、土

曜日は午前７時半から午後２時までだが、変更はないか。

子ども未来課長 平日の開所時間については、東児童クラブと東第２児童クラブが午後７

時まで開所しているので、上郷保育園も令和３年度から午後７時までに変

更を予定している。

土曜日についても、令和３年度から午後６時までに変更を予定している。

なお、現在午後２時まで実施している長湫東、長湫西、長湫南保育園の土

曜保育については、今後は上郷、色金、長湫北保育園に統合していきたい

と考えている。

大島委員 土曜保育を統合した場合、勤務の都合で通い慣れた保育園を変わらなく

てはならない保護者も出てくると思うが、どのくらいの人が影響を受ける

か把握しているか。

保育係長 正確な人数の把握はしていないが、現状、長時間の保育を必要としてい

る保護者が多く、色金保育園や長湫北保育園を利用していただいている。

午後６時まで土曜保育を行う保育園を増やし、午後２時までの保育園は

統合して保育士をそちらに配置させた方が、需要に応えることができると

考えている。

大島委員 入札の関係で開所が10月に延期された際、待機児童となった行き場のな

い子どもが数人いたが、どのように解消されているか。

保育係長 現在も待機児童はいる。別の保育園に入所した子どももいるが、どうし

ても上郷保育園への入所を希望される人については、認可外の保育園に通

ったり、育児休業を延長したりして待っていただいているのが現状である。

こういった人については、10月の開所に向け、転園の案内をしていく。

大島委員 令和３年度から上郷保育園の平日の開所時間が午後７時までになると、

助かる保護者も多いと思うが、入所希望が上郷保育園に集中する可能性も

ある。職員の準備は大丈夫か。

子ども未来課長 保育士の人数を25人から33人に８人増員する予定であり、上郷保育園

の移転に備え、この２年間、増員分を見越して採用を行っている。

現在、８人増員のうち３人については、上郷保育園に配置するという前

提で別の保育園に勤務しており、上郷保育園の移転後は異動となる。あと
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の５人については会計年度任用職員を予定しており、１人はすでに雇用が

決まっている。残りの４人は今後、ハローワークや募集チラシ等で募集し、

雇用につなげていく。

大島委員 今年４月１日から会計年度任用職員制度に移行し、パートの職員にも期

末手当が支給されることになった。月々に支払われる給与は減り、期末手

当の支給によって年間の給与は調整されることになったが、このことにつ

いて現在勤務している会計年度任用職員から不満は出ていないか。

保育係長 初めての期末手当は６月末の支給であり、実際にはまだ支給していない

が、今のところ不満の声は聞いていない。

大島委員 新型コロナウイルス感染症の影響で、保育園に通う子どもの数が減り、

自宅待機を指示された会計年度任用職員がいた場合、労働基準法に定めら

れているとおり当初の勤務予定の６割分の給与は支払っているか。

子ども未来課長 園児が少なくても保育園で何かしらの作業をしたり、在宅で保育の準備

等をしてもらうなど、会計年度任用職員の給与が減ることのないよう対応

している。

なかじま委員 市内保育園の土曜保育の利用者数はどれだけか。

子ども未来課長 直近の先週の土曜日の状況は、公営の６保育園合計で、土曜保育希望者

181人のうち52人が登園し、28.7パーセントの利用があった。

民間の認可保育園12園については、土曜保育希望者の把握はしていない

が、全入所児童数478人の10.5パーセントにあたる50人が登園した。

なかじま委員 移転開所の10月１日以降、０歳児から２歳児については待機児童を受け

入れて定員いっぱいになると思うが、３歳児から５歳児についてはどうな

る見込みか。

保育係長 移転後の上郷保育園への入園案内はこれからなので正確にはわからない。

市内の保育園全体で見ると、３歳児から５歳児については空きがある状態

なので、どこかの保育園に通園していただいている。

現在の上郷保育園は、３歳児は空きがある状態、４歳児は10人の転園希

望を確認しているので現在通園している30人から40人に増えると推測す

る。５歳児については、年度途中での転園希望の可能性は低いので、今年

度については現状の１クラスのまま変更しない予定である。

なかじま委員 自園調理は、予定どおり移転初日から行われるか。

子ども未来課長 10月１日の移転初日からきちんと給食が提供できるように準備を進め

ている。

加藤委員 工事の進捗状況に、新型コロナウイルス感染症による影響はないか。

子ども未来課長 予定どおり進んでいる。現在、屋根工事が完了し、外壁の仕上げを進め
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ている。今後、外構工事と内装工事を同時進行で進めていく予定である。

質疑及び意見を終了

討論

反対討論なし

賛成討論なし

採決

賛成全員により、原案のとおり可決

委員長 委員長報告は委員長と副委員長への一任を確認。

委員長 閉会宣言

午前10時07分終了

以上、要点筆記は会議内容と相違ないので署名する。

令和２年６月９日

教育福祉委員会委員長 大島令子


